
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 
 ATA nº. 131 - Aos 10 dias do mês de abril de dois mil e doze, na sede do Conselho 
Municipal de Assistência Social – CMAS situado na Rua Artur Machado, nº 533 - Casa 
dos Conselhos Conselheira Maria Emerenciana Cardoso, iniciou às 14h20min plenária 
Ordinária do CMAS. Justificaram sua ausência os conselheiros Luiz Carlos Ridemitsyu 
Chaem, Gilvani Aparecida Costa Ribeiro. A Vice Presidente do CMAS Shirley deseja boas 
vindas aos presentes, e explica que a então Presidente do CMAS Maria Thereza, no dia 
28/03/2012 publicizou sua renuncia ao cargo de Secretaria Municipal da Secretaria de 
Desenvolvimento Social e concomitantemente a presidência do CMAS; devido ao fato da 
mesma ter sido aprovada em processo seletivo para atuar na cidade de Brasília- DF. 
Desse modo assumiu como secretária municipal da SEDS a senhora Eide Suzana de 
Faria que segundo Shirley automaticamente assumiria a presidência do CMAS.Passada a 
palavra para a senhora Eide esta explica que o governo apresenta seu nome para ocupar 
o cargo de presidente do CMAS, se não houver conselheiros que se oponham a essa 
indicação, como não houve nenhuma manifestação contraria a indicação, a senhora Eide 
a partir desta data assumi como presidente do Conselho Municipal de Assistência Social –
CMAS. Dando seguimento é realizada a leitura da Ata nº. 130 que é aprovada por 
unanimidade. Passando para os informes a secretária Executiva do CMAS Verediana,  
informa que terá inicio no dia 25/04/2012 o curso telepresencial do SUAS conforme ofício 
circular da SEDESE, Eide explica que será necessário escolher entre os conselheiros 
representantes da sociedade civil, dois que tiverem interesse em participar do referido 
curso, desse modo manifestaram interesse as conselheira Rosana e Audirene que 
participarão do curso em questão. Shirley informa que  a Associação Centro de Formação 
e Renovação de Vida está funcionando em novo endereço situado à rua  Charleston Luiz 
da Silva nº 70, Residencial Sebastião Resende Braga. Eide Ressalta que a mudança de 
endereço implica na atualização deste junto a documentação (CNPJ, Ata e Inscrição) da 
referida instituição. A conselheira Valquíria informa que a Casa Fraterna Cantinho da Paz 
Dona Mita, convida a todos presente a participarem da Feijoada Beneficente a se realizar 
no dia 13/05/2012 na Chácara Vila Vitória (ao lado do Piscinão Parque do Mirante) a partir 
das 10:00 da manhã. A secretaria Executiva do CMAS Verediana  convida a todos para 
prestigiarem a Conselheira Claudia Cristina que será  Homenageada com o título  Mulher 
de  Destaque 2012, dia 11/04/2012 às 19:00 no Centro Administrativo da Prefeitura de 
Uberaba. Encerrando os informes a Técnica da SEDS Vânia Guarato  fala sobre a 
Instância de Controle Social do Programa Bolsa Família; ela explica que o papel dos 
membros que compõem a comissão ressaltando que estes não estariam efetuando 
fiscalizações pois isso compete ao CMAS, mas estará contribuindo nas tomadas de 
decisões para potencializar as ações a serem desenvolvidas no Programa Bolsa Família. 
Vania destaca que 3.749 (três mil setecentos e quarenta e nove famílias tiveram seus 
cadastros atualizados junto ao CadÚnico e média de 700 (setecentas) famílias ficaram de 
realizar essa atualização devido a mudanças de endereços.  Segundo Vânia o prazo 
findou –se  em 30/03/2012, porém as famílias que não realizaram a atualização não 
perderão seus benefícios.  Eide explica que a Instância de Controle do PBF  realizará a 
critica da forma de concessão  do Bolsa Família  e ao trabalho desenvolvido pela SEDS, 
podendo realizar vistorias a partir  de um critério de amostragem como  por exemplo: 
selecionar  aleatoriamente cinco famílias  e verificar se estas ainda atendam aos critérios 
de inclusão do programa em questão. Segundo Eide a Instância possibilitará ao Estado 



chegar ate aquelas famílias que se encontram em estado de pobreza e vulnerabilidade 
social e que ainda não tiveram acesso ao PBF.Destaca-se que a comissão está composta 
pelas conselheiras: Audirene, Gláucia e Shirley restando a indicação de um representante 
da secretaria de Saúde e um representante da secretaria de  Educação. Dando 
seguimento a conselheira Cláudia realiza a apresentação dos dados do SIM e do Serviço 
de Convivência e fortalecimento de Vínculos referentes ao mês de março de 2012; 
Cláudia lembra que os dados já foram aprovados pela comissão permanente composta 
por ela, Shirley, Paulo Afonso e  Rosana; devendo a informação ser apenas apreciada 
pelos presentes. Durante o Mês de março de 2012, no serviço de Atenção ao Migrante: 
foram atendidas 472 pessoas sendo que: 151 pessoas receberam passes de transporte 
rodoviário, 425 pessoas receberam acolhimento provisório e 425  pessoas receberam 
alimentação, sendo o saldo financeiro existente na conta específica do serviço no mês de 
referência no valor de R$ 50.311,21 No mesmo mês, no Serviço de Convivência e 
fortalecimento de vínculos foram atendidas  129 crianças e adolescentes com idades 
entre seis e quinze anos; sendo que destas, 02 crianças apresentavam risco de 
ocorrência de trabalho infantil, sendo o saldo financeiro existente na conta específica do 
serviço no mês de referência no valor de R$ 37. 973,72. A presidente do CMAS  Eide 
Faria   solicita a inclusão na pauta o pedido de readequação do Plano de Trabalho do 
Núcleo de Reabilitação do Adolescente Dependente Químico – NARA –  Todos aprovam 
a inclusão em  pauta; desse modo a conselheira Claudia Cristina  que os representantes 
da instituição pedem para incluir no Plano de Trabalho  no item da despesa material de 
esporte como bolas e petecas e acrescentar material de limpeza da piscina haja vista que 
a casa onde funciona a instituição possui piscina e necessita de manutenção para ser 
utilizada por seus internos. Aprovada por unanimidade a adequação do Plano de 
Trabalho. No item Formação Continuada  a Assistente Social Tânia Souza Silva  do 
Serviço de Atenção a Saúde Auditiva – SASA – da UNIUBE apresenta os serviços 
prestados pelo referido programa explicando que Uberaba a partir do serviço em questão 
atende  sua população e dos municípios da região. De acordo com Tânia os serviços 
prestados se caracterizam como de média complexidade e os casos caracterizados como 
de alta complexidade são encaminhados para Uberlândia-MG. Segundo Tânia o paciente 
passa por uma triagem na origem e é encaminhado. Depois, submete-se a uma 
avaliação, com posterior laudo encaminhado à Secretaria de Saúde, responsável pela 
autorização para o início do tratamento. É feito um agendamento para o paciente passar 
por equipe multiprofissional da universidade, formada por otorrino, fonoaudiólogo, 
psicólogo e assistente social. Em seguida, é feita a moldagem, depois a protetização, ou 
seja, a entrega gratuita do aparelho. O acompanhamento é realizado durante seis meses. 
O serviço conta com o apoio das Fonoaudiólogas descentralizadas Aline e Vanessa que 
atendem respectivamente na UBS Antonina G. Coelho – rua Panamá, 213 Fabrício e 
escola Dulce de Oliveira rua Espir Nicolau Bichuetti , 230 São Benedito. A Presidente Eide 
agradece a disponibilidade da Assistente Social em apresentar o Programa em questão 
aos presentes e a presença de todos. Nada mais havendo a se tratar a plenária encerrou 
às 15h40min, esta ata foi redigida por mim Valquíria Aparecida Getúlio, que será lida e 
aprovada pelos demais presentes.   


